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☆★活動報告★☆ 

8月 18日 第 3回 CFD実行委員会 

8月 18日 ROBA8月例会、理事会 

8月 19日 第 2回福井市地域生活交通活性化会議 

8月 27～28日 全国バスマップサミット in松江 

9月 8日 第 4回 CFD実行委員会 

9月 8日 ROBA9月例会、理事会 

 

 
善光の一言 34    お子様ランチ 

 

 富山県、子供会員(5歳＋54)の善光です。 

みなさん、子供の時「お子様ランチ」って食べましたか？  

私も小さい時、親に連れられ電車に乗って高岡大和や高岡 

ステーションデパートの最上階にある“大食堂”での食事 

が楽しみでした。その幼い頃に注文していたのが「お子様 

ランチ」。日の丸の旗が立った台形のチキンライス、卵焼き、 

タコさんウインナー、小さなエビフライ、うさぎ形のリンゴ、オレンジジュースに、おまけ付き。 

時は流れ、人でごった返していた街なかと百貨店は過去のものとなりました。高岡大和の閉店前に同級生

とレストランへ。注文したのは、お子様ランチとビール。いい歳の大人２人は、怖いもの知らず。聞けば最

近、お子様ランチを注文する大人が増えたそうで、メニューサンプル札に、「大人の方もご注文いただけま

す」と書いてあります。、昔を懐かしんでいる様ですね。数年前、私が保育園の同窓会を企画した時、全員分

のお子様ランチを出したときも好評でした。みなさんの街でも、お子様ランチを提供している店があれば、

電車に乗ってお出かけして思い切って注文してみてくださいね。「お子様ランチと生ビール！」。 

 ☆★事業の予告★☆ 

9月 17日（土）中部地区路面電車サミット福井大会 

9月 18日（日）第 16回カーフリーデーふくい 2022 

10月 13日（木）第 5回 CFD実行委員会 

  ROBA10月例会、理事会 

 

20220917～0918 田原町へみんな集まれー！ 

 中部地区路面電車サミット＆ 

カーフリーデーふくい2022 

  

 

＊カーフリーデーふくい 2021の様子 



 

全国バスマップサミット in松江 

 

 2022 年 8 月 27 日・28 日に第 19 回全国バスマップ in 松江が開催され

ました。松江での開催は岡山に続き２回目となり、今後は福井も２回目の

開催を検討する時期にきているようです。27 日の午後からバスマップの

展示を開始し、18 時からナイトセミナーがかつて迎賓館として使われた

興雲館［写真１］で行われました［写真２］。主催団体であるプロジェク

トゆうあいの田中氏、おなじみの鈴木文彦先生、林会員の３人でバスマ

ップサミットのあゆみをふりかえりました。コロナ禍のため、懇親会を

変更して各自弁当を食べてから歓談するという形に変わりました。余興

として松江どこでもバスブックに「愛のバスものがたり」を連載されて

いる「よしこじゅんじ」の漫才や、クイズ大会も用意していただきまし

た。終了後に幹事会が開かれ、開催地については決定には至らず、今後

調整することになりました。 

28日は 9時からオープニングセッションとして［写真３］、松江の状

況説明のあと、バスマップオールスターズの分科会紹介が行われまし

た。次に昨日持ちネタを披露していただいた「よしこじゅんじ」さん

が、今日のために創作された「バスマップ漫才」で会場を盛り上げていただきました［写真４］。その後、第１

分科会「標準的なバス情報フォーマット「GTFS-JP」を活用し 便利なバスを実現へ！」と、第２分科会「「わか

りやすいバスマップ」を作るには？」に分かれました。私は第２分科会に参加し、林会員ものりのりマップの

紹介と作成の苦労や工夫した点を発表しました［写真５］。バス路線が分岐する際の表現の仕方など技術的な話

や、熊本大学の吉城先生がどんな形式のバスマップがわかりやすいかの研究発表もありました。 

昼休をはさんで、展示されて

いるバスマップを囲んでの歓談

や［写真６，７］、お互いのバス

マップを交換するなど、ひさし

ぶりの再会を楽しみました。ゆ

うあい作成のバスマップすごろ

く拡大版や愉快三丁目さん作成

の関東圏のバスマップ

（Busservice Map: https: 

//www.rosenzu.com/~bsm/）は圧

巻の展示でした［写真８］。 

写真１：松江城内にある興雲館 

写真２：ナイトセミナー 

写真３：オープニングセッション 写真４：バスマップ漫才 写真５：第２分科会 

写真６：のりのりマップの展示 写真７：バスマップ談義 



午後は、第３分科会「バス停の伊能忠敬が全国のバス停について語

る！」、第４分科会「バスマップを使ったモビリティ・マネジメントを

考える」、第５分科会「「バスマップ」から「総合的モビリティマップ」

へ」の３つに分かれました。私は第３分科会に参加し、これまでサミッ

トではあまり取り扱われていなかった便利なバス停、訪れて楽しいバス

停の紹介や、バス停の時刻表や案内図をどのようにわかりやすくするか

について話し合われました。また、全国の有志で「バス停検索」という

サイトをつくっていて、それぞれ調査してきたバス停の位置や読み方な

ど通常のサイトではわかりにくいバス停の情報を提供するというもので

す。私も参加していますので、お暇なときやバス停の情報を知りたい時

などにご活用ください。https://buste.in/search/bus/ 

 クロージングセッション［写真９］では各部会の担当者が開催概要を

報告し、鈴木先生と島根県を拠点に公共交通のコンサルタントを経営し

ておられる森山氏がコメントをする形で行われました。私が参加できな

かった分科会で、第１分科会の内容は、バスをサイトで検索できるよう

にするためにデータ整備が必要で、整備されればバスの位置情報発信や

案内サイネージなど活用できるようになるという話だったとのことで

す。第４分科会ではバスマップを使って、子供向けに乗り方教室を行う

取り組みや、林会員が散策アプリを使ってバス旅を楽しむ事例を紹介す

るなど、どのように利用促進とまちの活性化を進めていくかが話合われ

たようです［写真１０］。第５分科会では、バスだけでなく、シェアサイ

クルや、デマンド交通、キックボード、グリーンスローモビリティなど

新しいモビリティの形態が出てくるなかで、どのように案内やのりもの

マップにしていけばよいかが議論されたようです。 

 今大会は松江でモビリティ・マネジメント会議が開かれるのに合わせ

て行ったこともあり、関東・関西圏以外では多いほうの 120 名ほどの参

加がありました。最後にもうひとつ、会場以外にも興味深い取り組みが

あったので、紹介します。第３分科会でも紹介されましたが、「ゆうあい」

ではバス停のリニューアル事業を展開しています。今回のバスマップサ

ミットに合わせて「宍道湖大橋北詰」バス停のリニューアル[写真１１]

と、松江どこでもバスブックに連載している「愛のバスものがたり」の

冊子［写真１２］発行を支援するため、島根県のふるさと納税を活用し

たクラウドファンディングで、返礼品はないものの指定した NPO 法人を

支援する募集を行ったところ、約 50万円の寄付が集まり、無事両方とも

完成し、バスサミットでお披露目されました。［松原光也］ 

写真８：BusserviceMap巨大展示 

写真９：クロージングセッション 

写真１０：第４分科会 

写真１１：バスマップサミット記念 

リニューアルバス停 

写真１２：「愛のバスも

のがたり」の冊子 



編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「民間の交通事業者はコロナ禍で一層の経営困難に

陥っています。話を伺いますと、バス事業者は運転

士不足が深刻のようです。その昔は、子どもたちの

就きたい職業の上位にあったのにね。」 

林(変集長) 

「田んぼの草と格闘中です」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

作／漆嵜 耕次 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

 

みゆきちゃんのおでかけ日記 Part40 

北海道へのおでかけ 

7 月に念願の北海道へ旅に出ました。残念ながら鉄道の旅ではな

く、個人旅行としてガーデニングツアーに行ってきました。 

10 年も前から永年勤続休暇を利用して、イギリス等の外国旅行を

予定していましたが、コロナ禍で計画中止になり、1 年遅れで何とか

無理して 7 月に行くことができました。（4 泊 5 日です） 

行き：小松空港→新千歳空港→旭川市および周辺（レンタカー移動） 

帰り：旭川空港→羽田空港→小松空港 

ここ最近は北海道も夏には 35℃になる日も珍しくなく、私としては 6

月末から 7 月初旬ならまだ、暑さも大丈夫だろうと考えて日程を決めた
ものの撃沈です(;^ω^)。梅雨が早く明ける、出発 1 週間前から大雨が続
く中、強烈な「晴れ女」の自分を信じていざ！北海道へ♪ 

雨の予報でしたが、やった～‼晴れです晴れ、猛暑だけど…。しかし、次第
に雲行きが怪しくなりますが、私の行く先々では雨が降らず順調スタート★。 

富良野での出来事ですが、電車とラベンダーの写真が撮れるかなと思
い、その辺をブラブラしていました。そもそも、鉄道メインの旅行ではな
いため、駅に行って電車が来ればラッキーぐらいの感じで、中富良野駅に着い
たと同時に電車が通過していきました。しかし、何と数時間前のゲリラ豪雨の
影響があり、中富良野駅で電車が待機することになったと駅員さんと、スタッ
フさんが話をして下さり、運良く風景を写真に収めることができました。 

中富良野駅は平成 19 年 4 月 1 日から完全無人化になりましたが、6 月
～8 月の期間限定で臨時観光案内所が開設されスタッフさんが常駐して
いるようです。駅員さんも駅の窓口を含めて 3 人もいたので、駅の窓口
も臨時で開設しているのかも知れません。 

確かに、次々に集まった観光客の数を見ると、臨時観光案内所の開設は
必要だろうと感じました。 

   
｜←   旭川駅に設置されているバス総合案内所   →｜ 

   
△中富良野駅    △美瑛町サイクリングコース   △上川町の庭 
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